



Sorprende el buen cierre del crecimiento en 2022; superaría 3%

CLARA ZEPEDA

Comparado con lo que esperaban los especialistas en economía del sector privado, consultados por el Banco de México (BdeM) a principios del año, el crecimiento económico de México ha sido “sorpresivamente bueno”, por lo que podría superar el 3 por ciento.

De acuerdo con la encuesta de expectativas del banco central de marzo, los analistas esperaban un crecimiento de 1.76 por ciento al cierre de 2022 pero, impulsado por el rebote del sector manufacturero automotriz y de la actividad de servicios, la economía en el país podría concluir el año con un crecimiento de aproximadamente 3 por ciento.

Felix Boni, director general de análisis de HR Ratings, explicó que el buen desempeño de la actividad económica durante los meses de agosto y septiembre hizo que revisará al alza su estimado de crecimiento del producto interno bruto (PIB) para 2022, para situarse en 2.6 por ciento real anual, frente al 1.75 por ciento previo.

Sin embargo, el especialista explicó que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) realizó una revisión a las cifras del crecimiento de 2019, 2020 y 2021, lo anterior implicaría un efecto base importante en el crecimiento del PIB, viéndose reflejado en un mejor desempeño de la actividad económica en términos anuales para 2022.

“Debido a las revisiones observadas de los periodos anteriores, la estimación de crecimiento estaría sesgada al alza en 2022, alcanzando inclusive un crecimiento cercano a 3 por ciento real anual”, prevé Boni.

Falta de apoyos durante la pandemia

Según estimaciones de organismos internacionales, México tiene la recuperación económica más lenta entre las economías más grandes de América Latina. Algunos reportan que esto se debe al costo que implicó la falta de apoyos cuando se declaró la crisis sanitaria en 2020 y, posteriormente, al efecto que tuvo guerra en Ucrania.

Para Gabriel Casillas, econo-

mista en jefe para Latinoamérica de Barclays, el “efecto rebote”, tras la drástica caída de la economía mexicana por la pandemia (8.2 por ciento anual en 2020), y el aumento de la inversión extranjera directa, contribuirán a que México supere las expectativas de crecimiento.

La industria automotriz se detuvo en el segundo semestre de 2021, pero ha vuelto a retomar el crecimiento de producción y de exportaciones, debido a que las limitaciones por la falta de componentes y de chips se han mitigado este 2022.

En menor medida, el sector de servicios también se recuperó después de la reducción del contagio de covid-19. La recuperación del sector terciario (comercio y servicios) continúa de los efectos generados por la pandemia, precisó Boni.

Ambas recuperaciones explican el crecimiento de alrededor de 3 por ciento. “Estos factores van a estar presentes en los primeros meses de 2023. Pero no todo el año, por lo tanto, se va a notar una sensible desaceleración de crecimiento”.